

Tous analphabètes...

ou pas !



CONFÉRENCE GESTICULÉE

Le matin, je regarde l'heure sur mon réveil. Une fois habillé, je vérifie si j'ai reçu des messages sur mon téléphone, j'en écris un ou deux en réponse, puis je vais lire les nouvelles du jour sur internet et je jette un oeil sur mon app météo.

Je réponds à deux-trois mails, note de nouveaux rendez-vous dans mon agenda. Le café, les tartines... Je consulte l'heure du bus et m'en vais (en courant) l'attraper. Dedans, je lis un livre en attendant mon arrêt...

Quoi de plus banal comme début de journée ?

Sauf que... depuis des décennies, pour une personne sur dix c'est totalement impossible.

Elles ne savent ni lire ni écrire : exclues de ce monde de l'écrit. Rapport au savoir, rapport au pouvoir. Rapports de domination.

Nous, travailleurs et travailleuses en alphabétisation, pris entre le marteau des politiques d'intégration, d'activation, des subsides et l'enclume des méthodologies et des pédagogies, on cherche, on cherche...

Et puis il y a les apprenant-es qui veulent apprendre... vite !

Vicky Juanis est ancienne formatrice en alphabétisation et conseillère pédagogique à Lire et Écrire Bruxelles.

Durée : 105 minutes.
Matériel : 9 chaises, une table, un porte-manteau, un flipchart.

Fabien Masson est ancien formateur en alphabétisation et coordinateur du projet de lutte contre les inégalités numériques à Lire et Écrire Bruxelles.

Pour nous contacter ou organiser une représentation chez vous :
victoria.juanis@lire-et-ecrire.be
fabien.masson@lire-et-ecrire.be
02/412.56.10

CRÉDAF

Lire et Écrire Bruxelles est reconnue par la Cocof comme Centre Régional pour le Développement de l'Alphabétisation et l'Apprentissage du Français pour adultes

Avec le soutien de la Région de Bruxelles-Capitale, de la Commission communautaire française, d'Actiris, de Bruxelles-Formation, du Fonds social européen et de la Fédération Wallonie-Bruxelles



**Lire et Écrire
Bruxelles**